
 
 
 
 
 
 
二 ○ 一 七 年 七 月 四 日  灣 仔 區 議 會  
資 料 文 件  文件第 56/2017 號  
 

分區委員會第六次會議撮要  

 

(一) 灣仔東分區委員會 

   

 1. 關注維園足球場和籃球場附近罪案問題及大廈管理問題 

  有委員指出應加強宣傳維園足球和籃球場使用者的防範罪案意識。另外，

亦希望部門可就處理大廈管理及訪客私隱問題作出協助，一方面可便利訪

客到訪，另一方面亦不會窒礙大廈管理工作。 

   

 2. 維園區內店舖阻街問題 

  有委員收到店舖阻街及霸佔行人通道投訴，無牌小販證物的數字比去年增

加。食環署表示會到現場了解公共衛生情況，並會進行突擊票控行動。 

   

 3. 灣仔區內違例泊車問題 

  有委員指灣仔區內的違例泊車問題日益嚴重，建議警方加派人手巡查。 

   

 

(二) 灣仔南分區委員會 

   

 1. 關注跑馬地區車輛逆線行駛之情況 

  委員指出跑馬地區聚文街至昇平街一段以及協和里、綿發街、昌明街一帶

有車輛逆線行駛之情況，希望警方加派警力巡邏及加強執法。警方表示關

注上述事件，並會密切跟進相關情況。 

   

 2. 有關黃泥涌道 7-9 號車輛雙行泊車問題 

  委員關注黃泥涌道 7-9 號出現車輛雙行泊車之情況，以致電車難以靠站，影

響居民乘坐電車，希望警方跟進。警方回應指，一直留意上述路面情況，

適時向違例司機發出告票，疏通道路的擠塞情況，並會加強與相關部門合

作，以遏制上述情況。 

   

 
 

 



(三) 灣仔西分區委員會 

   

 1. 關注譚臣道和盧押道交通擠塞問題 

  委員表示在譚臣道和盧押道交界處長期有車輛停泊，阻塞了馬路，導致交

通嚴重擠塞及危害行人安全。警方回應指會加強不定時執法，以打擊違例

泊車問題。 

 

 2.  關注春園街舊公廁拆卸後存有大量雜物問題 

  委員表示春園街舊公廁拆卸後已空置兩年，該地點存有大量空置鐵馬和木

頭車，阻礙每月例行巡查的消防車駛入交加街及太源街附近的排檔及通

道。警方回應指會向食物及環境衛生署反映有關情況，並建議舉行聯合行

動及進行清理工作。 

   

 3. 關注大廈維修引致的環境衛生問題 

  委員表示機利臣街有不少大廈正進行維修，不少維修廢料及大型傢俱被棄

置於後巷中，導致環境衛生情況欠佳，希望食環署可以改善及檢控違法人

士。 
 

 4. 關注駱克道街市熟食中心環境衛生欠佳情況 

  委員表示駱克道街市熟食中心的環境衛生情況惡劣，地上佈滿油污、有大

量雜物堆積、廁所清潔不足和天花殘舊並佈滿塵埃，甚至有食客和職員在

熟食中心範圍內吸煙，希望食環署能提供協助，改善熟食中心的環境及建

議進行翻新工程。食環署表示會與街市組同事聯絡並進行清潔工作，至於

翻新工程的詳細情況，將在查閱資料後再作回覆。 

 

 5. 關注灣仔街市入口及廁所存放大量雜物 

  委員表示灣仔街市的灣仔道入口兩旁有大量貨物堆積，不少商戶在該處處

理貨物令地上有大量垃圾。此外，街市出入口旁的廁所內存放了大量菜檔

的貨物，使長者途經該處時容易滑倒，希望食環署跟進。食環署表示會安

排街市組跟進有關貨物堆積的問題及提醒街市承辦商加強清理工作。 

   

  


